

LA «LISTA NEGRA»

Estos son los políticos, artistas, sindicalistas, sacerdotes, periodistas, escritores, deportistas, militares y directores de cine a quienes la extrema derecha ha decidido condenar en una reciente reunión secreta

(Desde Niza, exclusiva para INTERVIU)

La extrema derecha española no se resigna a perder en el cambio político que parece haberse iniciado en nuestra patria. Las fórmulas democráticas no convencen a estos «cruzados» del capitalismo y la tradición. A estos fanáticos, diríamos, que como muy bien escribía no hace mucho una prestigiosa revista, pretenden ir «por el disparo hacia Dios».

La extrema derecha española, suponemos que por no ser menos que los mal avenidos países árabes, también ha celebrado en días pasados su conferencia en la «cumbre».

El lugar elegido para esta asamblea, a la que asistieron extremistas de la región Centro, Cataluña y el País Vasco, tuvo lugar el pasado 27 de agosto en un popular e histórico hotel de la bella ciudad francesa de Niza.

Los allí reunidos, en número de ocho, estuvieron asesorados por dos individuos que al parecer eran de ciudadanía italiana, posiblemente comandos del partido MISINO (Movimiento Social Italiano, neofascistas).

Lógicamente, alertados de la reunión que iba a tener lugar, tendimos nuestras redes de espionaje con la esperanza de poder ofrecer a nuestros lectores una crónica de urgencia sobre lo allí tratado. Gracias a la colaboración de alguna que otra persona perteneciente al servicio del hotel y a las investigaciones que posteriormente efectuamos, hoy nos es posible el comentar con cierta extensión lo que en parte decidió y elaboró en su «cumbre» la extrema derecha española. Y decimos en parte, porque sólo la creación de una «lista negra» de las



JOAN MANUEL SERRAT



ANTONIO GALA



JORDI PUJOL



GENERAL DIEZ ALEGRIA

fuerzas de la oposición constituye un hecho real, mientras que el resto de la información obtenida entra más de lleno en el terreno de la suposición, aunque, eso sí, con visos de inequívoca probabilidad.

Vamos a entrar de pleno en el primer punto que los asambleístas de la extrema derecha trataron en su reunión: la confección de una larga lista en la que figuran todos aquellos que a su juicio suponen una amenaza para el futuro de España. Una lista, digámoslo sin tapujos, en la que se incluyen todas las personas que la extrema derecha considera como sus más peligrosos enemigos. Una lista, por último, en la que concurren todos los estamentos y sectores y en la que, perfectamente clasificados, ninguna actividad escapa de las feroces garras del extremismo.

¿Objeto de esta relación? Más adelante, por el camino de la suposición y de la coincidencia, llegaremos a determinarlo.

EL ROL DE LOS «MALDITOS». La «lista negra» de la extrema derecha española fue concretada con los datos que los representantes de las regiones asistentes a la «cumbre» iban aportando. Es muy posible que, dadas las circunstancias en que nuestros informadores tuvieron que captar los nombres que mencionaban los reunidos, en voz no demasiado alta, existan omisiones importantes, que no quisiéramos que nadie tomara como menosprecio, sino debidas a las causas ya expuestas.

La «lista negra» se compuso por sectores en riguroso orden alfabético, comenzando por el apartado de:

ACTRICES Y ACTORES: María Asquerino, María Paz Ballesteros, Aurora Bautista, Ana Belén, Carmen Bernardos, Lina Morgan, Emma Cohen, María Cuadra, Rocio Dúrcal, Nuria Espert, Fiorella Faltoyano, Elena Fernán-Gómez, Lola Gagos, Montserrat Julió, Vicky Lagos, Marisol, Sara Montiel, María Luisa Merlo, Julia Peña, Sonia Rubio, Amparo Soler, Charo Soriano, Verónica Luján y Nuria Torray.

Posteriormente fueron citados los

nombres de Tina Sáinz y de Victoria Vera. Nos imaginamos que esta última debe figurar por aquello del «destape» en la obra de Antonio Gala.

Los actores relacionados son: Antonio Casas, Manuel Collado, Alfonso del Real, Antonio del Real, Cassen, Enrique Diosdado, Juan Diego, Fernando Fernán-Gómez, Juan Luis Galiardo, Francisco Piquer, Francisco Rabal y José María Roderio.

Alguien de la reunión mencionó a Manuel Gómez Bur, pero tras breve consulta, no fue incluido. Por el contrario, lo fueron el también actor Tony Leblanc, Quique Camoiras, el representante Eamián Rabal y el escenógrafo Vicente Sáinz de la Peña.

Entre los directores de cine, fueron oídos los nombres de José Luis Borau, Juan Antonio Bardem, Roberto Bodegas, Mario Camus, Luis García Berlanga, Carlos Saura y el productor Elías Querejeta.

CANTANTES: María del Mar Bonet, Massiel, Rosa León, Mari Trini, Guillermina Motta, Nuria Feliu, Blanca Villa, por lo que a las mozas respecta. En cuanto a los varones, figuran en la lista, por lo menos, Patxi Andión, Raimon, Víctor Manuel y Joan Manuel Serrat.

MILITARES: el teniente general Manuel Díez Alegria, el teniente general Gutiérrez Mellado y un total de veinticinco oficiales, entre ellos los que fueron procesados por su pertenencia a la U.M.D.

CLERO: Encabezan la relación monseñor Añoveros, Xirinachs y el padre Gamo.

DEPORTISTAS: Carlos Rexach, Aitor Aguirre, Sergio, Antonio Elizondo y Paul Breitner.

ESCRITORES Y PERIODISTAS: Rafael Calvo Serer, Antonio Fontán, Migue! Angel Gonzalo, Antonio Iborra, Antonio Izquierdo, Néstor Luján, Antonio Gala, Martínez Soler, Carlos Moreno, José Pla, Manuel Martín Ferrand, Antonio Navalón, Juan Oliver, Lauro Olmo, José Oneto, Juan Francisco Puch, Alfonso Sobrado, José Antonio No-

DE LOS ULTRAS

vais, Huertas Clavería, Ricardo Utrilla, Eduardo G. Rico, Manuel Velasco, Mario Rodríguez Aragón y Terenci Moix.

Varios otros nombres fueron discutidos, y entre ellos estaban los de los académicos Buero Vallejo y Cela, ignorando si al final se incluyeron en la «lista negra» o no.

FALANGISTAS: En este apartado, la extrema derecha relaciona a numerosas personalidades que durante la época franquista ocuparon cargos de vital importancia y que no consideramos necesario reseñar, puesto que sus nombres están en la mente de casi todos los españoles. Por lo visto, dichas personalidades traicionaron los «principios funda-

lares, a saber: Cristina Almeida, Francisca Sauquillo, Lydia Falcón, Pablo Castellano, Josep Solé Barberà, Castell, Gregorio Peces Barba, Manuel Bandrés, Joaquín Ruiz Giménez, José María Gil Robles (padre e hijo), Antonio García Trevijano, Joaquín Satrústegui, Jaime Miralles y los hermanos Manuel y Rafael Jiménez de Parga.

Hubo quien nombró a Eliseo Bayo, pero no sabían a ciencia cierta si era también abogado como su esposa y si, en cambio, lo justo era incluirle como escritor.

El bloque más denso de esta maldita «lista negra» lo constituye, sin duda, el que hace referencia a los políticos y sindicalistas «enemigos», aunque algunos de estos líderes y dirigentes se hallan relacionados en el apartado de sus profesiones y otros, sin embargo, figuran anotados por sus filiaciones políticas. Esto nos ha permitido resumir considerablemente nuestra labor, pues de otro modo y apartado por apartado, este reportaje tendría que haber demorado su aparición ante la opinión pública.

POLITICOS Y SINDICALISTAS: Quisiéramos, ante todo, pedir perdón a las damas por no haberlas citado en lugar preferente, pero vamos dando los nombres conforme fueron relacionados por los reunidos en la «cumbre» de Niza. Son los que siguen: María Aurelia Campany, Joan Raventós, Andreu Abelló, Enrique Tierno Galván, Alfonso Fernández, Alfonso Guerra, Simón Sánchez Montero, Antonio Durán, Ramón Tamames, Jaime Casanovas, Vicente Garcés, Enric Moló, Fernando Alvarez de Miranda, Raúl Morodo, Joan Coromines, Miguel Roca, Alvarez Dorronsoro, Rosa Pardo, Josep Pallach, María Dolores Rodríguez, Alfonso Sastre, Lourdes Lucía, Emilio Martín, Manuel Diez Alegría, Dulcinea Bellido, José Peidro, Esperanza Frak, Sebastián Coll, Aurora Cabello, Nazario Aguado, María Elena Arias, Javier Solana, Romero Marín, Iñigo Cavero, Mercedes Soriano, Carlos Manzana, Javier Alvarez, Carmen Jiménez, Francisco de Borja Aragay, Joan Prats, Jordi Pujol, Elena de la Torre, María del Carmen Mora, Juana Doña, Donato Fuego, Felipe González Márquez, Soledad García, Marcelino Camacho, Nicolás Sartorius, Mario Espiñuez, Francisco García Salve, Ni-



ELIAS QUEREJETA



CAMILO JOSE CELA



FERNANDO FERNAN GOMEZ



ENRIQUE TIERNO GALVAN



JOAQUIN RUIZ JIMENEZ

colás Redondo, Ceferino Maeztu, Antonio Ortega, Carlos Pardo, F. Zapico, Enrique Múgica, Joaquín Garrigues Walker..., y un largo etcétera que nada nos dice en cuanto a popularidad y filiación.

Echamos, no obstante, en falta a hombres muy significativos de la política y del sindicalismo libre, particularmente a nombres ligados al P.C.E., la U.G.T., U.S.O. y la C.N.T., así como a otros pertenecientes a las diversas ramas del Socialismo.

En esta amalgama vemos con sorpresa que se incluyen personas de filiación centrista e incluso de grupos de la derecha, aunque de tendencia democrática.

El apartado final está dedicado a los «TERRORISTAS», que forman una larga serie de miembros del Partido Nacionalista Vasco y de la Organización E.T.A.

La mayor parte de quienes integran este apartado son viejos hombres que pasaron la mejor edad de sus vidas en el exilio y que ahora, acogidos al reciente decreto de amnistía, han regresado a la Patria: otros muchos son jóvenes que salieron de las cárceles por el mismo decreto y que nadie puede saber qué rumbo tomarán en el futuro.

¿QUE SE PROPONEN? Decíamos al principio que la elaboración de la «lista negra» por la extrema derecha tenía que perseguir un objetivo. Nuestra investigación nos ha permitido conocer que durante la comida que interrumpió a mediodía la «cumbre», se habló de un plan de acción al que ellos denominaron «OTOÑO AZUL». Esto viene a coincidir con las noticias procedentes de España, que en mayo último aseguraban que estos elementos preparaban un golpe de fuerza para el 18 de julio pasado, operación entonces llamada «RETORNO AZUL», y que debido a la estrecha vigilancia habida en torno a dicho día, tuvieron que retrasarla para el 22 de agosto siguiente. Sin embargo, tampoco pudieron realizarlo en esta fecha, ya que el futurólogo Rafael Lafuente tuvo la ocurrencia de adivinarlo y hacerlo saber a través de una emisora madrileña.

Juan VALIENTE



Marcelino Camacho, Rafael Calvo Serer y Antonio García Trevijano

mentales» de la extrema derecha, y otros que no ocuparon puestos de relieve durante el período citado son igualmente incluidos por pertenecer a la facción hedillista.

Tan sólo a título recordatorio, citemos a los Serrano Suñer, Manuel Cantarero, Diego Márquez, Pedro Conde y Carlos Novillo.

LETRADOS: También este sector es abundante, y para no hacer interminable este documento, hemos elegido algunos de los más popu-